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ALegO

Em sessões ordinária e extra, Plenário 
retomou atividades na terça-feira, 11

De volta ao Plená-
rio, após uma breve 
pausa nas atividades 

parlamentares em razão do 
período eleitoral, os depu-
tados se reuniram, na ma-
nhã de terça-feira, 11, para 
apreciar matérias e outras 
demandas da pauta. Os tra-
balhos foram divididos em 
duas sessões híbridas, sen-
do a primeira ordinária e a 
segunda extraordinária. 

A sessão extra foi mar-
cada pela derrubada de um 
veto da Governadoria e pela 
validação de um decreto 
legislativo para isenção de 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) a pessoas com defi-
ciência (PCD). Ambas as ma-
térias foram apreciadas em 
fase de votação única e se-
creta e seguem agora para 
a promulgação pela presi-
dência da Casa. A primeira 
recebeu 27 votos contrários 
e a segunda, 24 favoráveis.  

Outros quatro projetos 
também entraram na pauta 
de deliberações e receberam, 
todos, o aval em primeira 
fase. Destes, dois eram da 
Governadoria e dois de parla-
mentares da Casa de Leis. 

Devido ao feriado de 

quarta-feira, 12, Dia da Pa-
droeira do Brasil, Nossa 
Senhora Aparecida, nova 
sessão ordinária foi convo-
cada para esta terça-feira, 
18, em horário regimental. 
Os trabalhos realizados no 
dia 11 foram, inicialmente, 
conduzidos pelo presidente 
Lissauer Vieira (PSD), e, pos-
teriormente, compartilha-
dos com o decano da Casa, 
deputado Álvaro Guimarães 
(UB), que assumiu o exercí-
cio da presidência, durante 
as votações da extra.  

Isenção de ICMS 
para PCD e autistas

O benefício diz respeito 
à ampliação da cobertura 
de isenção de ICMS para 
aquisição de veículos auto-
motores por pessoas com 
deficiência (PCD). Entre os 
beneficiários estão pessoas 
com diferentes graus de li-
mitações físicas, visuais ou 
mentais, incluindo síndro-
me de Down e autistas. 

Com o projeto da Gover-
nadoria, o valor da cobertu-
ra de isenção do imposto, 
que atualmente só alcança 
automóveis de até R$ 70 
mil, será ampliado para ve-

ículos de até R$ 100 mil. 
O benefício já vinha sendo 
alvo de cobrança de diver-
sos projetos parlamentares, 
que, em conjunto, exigiam 
que a ampliação chegasse a 
veículos de até R$ 140 mil. 

Ao defender a matéria, o 
líder do Governo, deputado 
Bruno Peixoto (UB), lem-
brou que, embora longe do 
ideal, o novo valor liberado 
para o referido convênio 
de ICMS é o máximo que o 
governo estadual consegue 
oferecer, agora, para não 
desequilibrar suas finanças. 
O parlamentar anunciou 
compromisso de trabalhar 
para que, num segundo 
momento, esse montante 
possa alcançar a cobertura 
atualmente prevista pela 
legislação federal correla-
ta, que envolve veículos de 
até R$ 200 mil.

Em justificativa anexa à 
matéria, o chefe do Poder 
Executivo informou que a 
proposta de alteração le-

gislativa representará uma 
renúncia de receita tribu-
tária de R$ 2.780.400,00, 
no exercício de 2022, de 
R$ 2.788.800,00, no exer-
cício de 2023, e de R$ 
2.797.200,00, no exercí-
cio de 2024.

Aumento nos 
consignados

Dentre os projetos que 
seguem, agora, para a se-
gunda e definitiva fase de 
votação, destaque para o de 
nº 10479/22, de autoria do 
deputado Amauri Ribeiro 
(UB). A matéria propõe alte-
rar a Lei n° 16.898, de 26 de 
janeiro de 2010, que dispõe 
sobre as consignações em 
folha de pagamento dos 
servidores e militares, ativos 
e inativos, e pensionistas do 
Poder Executivo estadual. 

Na prática, a matéria irá 
garantir que a soma mensal 
das consignações faculta-
tivas de cada servidor civil 

ou militar, ativo ou inativo, 
e pensionista, não exceda 
35% da sua remuneração, 
provento ou pensão men-
sal. Atualmente, a margem 
liberada para este tipo de 
empréstimo está condicio-
nada a 30% de cada um dos 
referidos vencimentos. 

Fundo Rotativo 
do Ipasgo

Destino semelhante foi 
dado ao projeto de lei nº 
10611/22, da Governadoria. 
A matéria dispõe sobre a 
criação de fundo rotativo do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores Públicos do Esta-
do de Goiás (Ipasgo). O valor 
estimado de R$ 50 mil será 
usado para atender deter-
minadas despesas do órgão.

A criação do fundo de-
corre de uma solicitação da 
administração do próprio 
Ipasgo, a qual ressalta que 
a entidade possui mais de 
100 unidades, entre as quais 

há 17 regionais, 36 postos 
de atendimento e 71 bal-
cões no Vapt Vupt, que ne-
cessitam de ações esporádi-
cas para sua manutenção. A 
expectativa é a de que, com 
o recurso, cada um destas 
unidades possam ter maior 
dinamismo na realização de 
despesas de pequeno mon-
tante e pronto pagamento, 
em situações comprovada-
mente especiais.

Prorrogação 
para emendas 

Outra matéria que tam-
bém segue para a segunda 
fase, é o projeto de lei nº 
10594/22, de autoria do 
presidente Lissauer Vieira.  
A propositura prorroga au-
tomaticamente por 24 me-
ses o prazo de execução 
pelos municípios do obje-
to das emendas individu-
ais impositivas constantes 
da Lei nº 20.968, de 18 de 
fevereiro de 2021.

o Plenário da Assembleia Legislativa 
retomou as sessões ordinárias na 
manhã de 3ª-feira, 11. os trabalhos 
foram divididos em duas sessões 
híbridas, sendo a primeira ordinária 
e a segunda extraordinária. os 
deputados aprovaram matérias 
oriundas da Governadoria e de 
iniciativas parlamentares
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Destaque para a proposição do Governo que visa a ampliação da cobertura de isenção de ICMS para aquisição 
de veículos automotores por pessoas com deficiência, incluindo pessoas com síndrome de Down e autistas.

ArTIgO

Durante todo o mês de outubro oftalmo-
logistas de diferentes paÍses estarão 
promovendo ações de prevenção às do-

enças da visão.  No Mês Mundial da Visão o 
alerta é para que as pessoas fiquem atentas 
a qualquer sintoma e ainda, sigam a rotina de  
exames anuais com especialistas. Segundo o 
oftalmologista Humberto Borges, as distrofias 
da retina prejudicam a visão de mais de 40 
milhões de pessoas no mundo, e a perda de 

visão traz consequências psicológicas para a 
vida diária do paciente.  Os olhos são os ca-
nais mais importantes de  relacionamento  de 
uma pessoa com o mundo exterior. Por isso, 
reforçamos a importância de procurar um of-
talmologista por meio de iniciativas de cons-
cientização e que a frequência oftalmológica 
se torne parte da rotina.

* Humberto Borges é Oftalmologista 

Humberto Borges 
OftalmologistaMês da visão
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desenvolvimento

Ronaldo Caiado e ministro de Infraestrutura 
definem entregas de obras federais em Goiás

após receber o mi-
nistro da Infraes-
trutura, Marcelo 

Sampaio, na manhã desta 
terça-feira (11/10), em 
Goiânia, o governador Ro-
naldo Caiado anunciou a 
federalização da GO-118, 
que corta a região da 
Chapada dos Veadeiros. 
Os gestores também con-
firmaram para o final de 
2022 a entrega de con-
tornos urbanos em Jataí e 
Aragarças, além da inten-
sificação dos serviços de 
manutenção em rodovias.

Em coletiva de imprensa, 
Caiado destacou que esse 
conjunto de investimentos 
terá impacto positivo para 
o desenvolvimento de Goi-
ás, já que facilita a logística 
para o setor agropecuário: 
“No Nordeste goiano, va-
mos abrir uma área produti-

va de mais de 2 milhões de 
hectares de terras e, no Vale 
do Araguaia, serão 600 mil 
hectares de terras”, projetou. 

As obras integram um 
pacote destinado à infraes-
trutura no Estado. Algumas 
intervenções já estão em 
andamento, como o contor-
no da BR-060, em Jataí, que 
será entregue em dezembro 
deste ano, e o contorno da 
BR-070, em Aragarças, que 
deve ser concluído ainda 
neste mês. Na BR-080, em 
São Miguel do Araguaia, a 
construção de uma ponte 
sobre o Rio Araguaia, no dis-
trito de Luiz Alves, está com 
60% de execução. 

No caso da GO-118, a 
União deu sinal verde para 
a federalização da via, que 
passa a ser denominada 
unicamente como BR-010. 
“Temos trabalhado firme 

para estruturar esse Esta-
do, que é uma potência. É o 
coração do Brasil, não só no 
agronegócio, mas um gran-
de entroncamento logístico 
para o setor rodoviário”, des-
tacou o titular do Ministério 
da Infraestrutura (Minfra). 

Também presente na 
reunião com Sampaio, o 
presidente da Agência 
Goiana de Infraestrutura 
e Transportes (Goinfra), 
Pedro Sales, apresentou o 
trabalho realizado para a 
recuperação e ampliação 
das rodovias estaduais. 

Hoje, a pasta possui mais 
de 50 frentes de serviço de 
pavimentação, restauração 
e duplicação em execução, 
com recursos superiores a 
R$ 1,2 bilhão de reais.

Goiânia
Em relação à construção 

de um anel viário no con-
torno de Goiânia, como al-
ternativa para desafogar o 
tráfego nas BRs-153 e 060, 
o ministro garantiu que 
o projeto vai constar no 
novo contrato de conces-
são da via, a ser assinado 

em 2023. “É uma demanda 
que o governador trouxe, 
de forma muito clara: que 
a gente tenha o Anel Viá-
rio incluído dentro da nova 
concessão. É compromisso 
nosso”, respondeu. 

No início do ano, a em-
presa Triunfo Concebra, 
atual responsável pela 
rodovia, anunciou que 
pretende devolver a con-
cessão da BR. Em acordo 
com a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT), foi definido um 
prazo de 20 meses para 

o fim da relação contra-
tual e um novo leilão 
deve ser realizado pelo 
governo federal em ju-
nho do ano que vem.

Também acompanharam 
a agenda o diretor-execu-
tivo do Departamento Na-
cional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT), Euclides 
Bandeira; o superintenden-
te da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) em Goiás, Luiz 
Fernando Naves Sanches 
de Siqueira e o diretor de 
Planejamento da Goinfra, 
Ruimar dos Santos.

Intervenções devem facilitar 
escoamento da produção em região 
que contempla 2,6 milhões de 
hectares de terras agrícolas. Go-118 
será transformada em rodovia federal 
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Após visita de ministro, governador Ronaldo Caiado confirma federalização da GO-118, na região de São João D’Aliança e Alto Paraíso de Goiás

cultura

Ruínas de Ouro Fino serão transformadas 
em museu a céu aberto na cidade de Goiás

O governador Ronaldo Caia-
do assinou, nesta quarta-
-feira (12/10), um ato que 
celebra a parceria entre o 
Governo de Goiás e o Insti-
tuto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan) 
para a musealização das 
ruínas do antigo Arraial de 
Ouro Fino, fundado no início 
do século XVIII, na cidade 
de Goiás. O Iphan destinou 
R$ 1 milhão para a realiza-
ção do projeto apresentado 
pela Secretaria de Estado 
da Cultura (Secult). O do-
cumento marca o início de 

um trabalho conjunto para 
a preservação dos sítios ar-
queológicos, hoje situados 
em três propriedades rurais, 
visando aumentar a visita-
ção ao local. A assinatura faz 
parte da programação das 
Cavalhadas no município.

“Precisamos revitalizar a 
nossa história e nos apai-
xonar por nossas raízes, 
sem deixar que elas desa-
pareçam. Além disso, vamos 
alavancar a economia local 
incentivando ainda mais 
o turismo, extremamen-
te importante para esta 

cidade”, afirmou o gover-
nador. “Já pedi para cercar 
aquela área e agora vamos 
avançar na infraestrutura”, 
acrescentou ao celebrar a 
parceria entre o órgão do 
governo federal e a Secult.

O investimento de R$ 
1 milhão contempla o es-
coramento das paredes da 
antiga Igreja de Nossa Se-
nhora do Pilar, construção 
de cercas, passarelas, co-

bertura, bancos de concreto 
e requalificação do espaço 
com o plantio de árvores. 
Superintendente estadual 
do Iphan, Allyson Ribeiro e 
Silva afirmou que a inicia-
tiva segue uma tendência 
mundial. “O turismo patri-
monial é uma tendência 
mundial; tem que se tornar 
uma tendência brasileira e 
goiana. A população tem de 
entender que esse patrimô-

nio é dela e que pode obter 
benefícios com sua conser-
vação”, explicou.

Durante agenda no mu-
nicípio, o governador Ro-
naldo Caiado estava acom-
panhado da primeira-dama 
Gracinha Caiado e também 
assistiu à missa na Igreja de 
Nossa Senhora Aparecida, 
no povoado de Areias. Outro 
patrimônio arquitetônico 
local, o prédio passa por re-

vitalização, dentro do proje-
to “Fé, Religiosidade e Devo-
ção”, da Secult, que prevê o 
fomento de mais de R$ 18,5 
milhões em restauros de 
igrejas no Estado. Somente 
essa unidade vai receber R$ 
1,2 milhão em recursos.

“Estamos recuperando 
essas igrejas, não só aqui 
na cidade de Goiás, mas no 
Estado todo. É importante 
que as pessoas preservem 
a religiosidade, mas tam-
bém que as autoridades 
tenham o compromisso de 
fazer com que estas peças 
históricas sejam preser-
vadas e estejam cada vez 
mais bonitas para receber 
seus devotos”, sublinhou o 
chefe do Executivo. “Essa 
igreja é muito especial 
na vida de todos aqui”, 
afirmou, ao lembrar que 
a conclusão da obra está 
prevista para o primeiro 
semestre do ano que vem.
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A igreja do povoado de Areias, 
construída em 1910, também 

passa por reestruturação

Parceria entre Governo de Goiás e 
Iphan destina r$ 1 milhão para sinalizar 
e preservar as ruínas do antigo arraial. 
também no município, igreja do 
povoado de Areias, construída 
em 1.910, passa por restauração
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aparecida de goiânia

Obras do Polo Aeronáutico Antares 
avançam

o prefeito de Apa-
recida de Goiânia, 
Vilmar Mariano, 

se reuniu na tarde desta 
terça-feira, 11, com sócios-
-diretores do Polo Aero-
náutico Antares e com se-
cretários municipais para 
discutir o andamento da 
construção do empreendi-
mento. O encontro ocorreu 
na sala de reuniões da Ci-
dade Administrativa Ma-
guito Vilela.

“Estamos ansiosos para 
ver o primeiro avião ater-
rissar no novo aeroporto 
executivo da cidade. É 
uma obra muito almeja-
da, que deve alavancar a 
economia da cidade, atrair 
indústrias, além de gerar 
três mil empregos para 
as famílias aparecidenses”, 
comentou o gestor.

De acordo com Marcos 
Alberto Campos, um dos 
sócios-diretores do Polo Ae-
ronáutico Antares, a cons-

trução do empreendimento 
foi dividida em cinco fases, 
sendo a primeira com previ-
são de entrega no segundo 
semestre de 2024.

“A infraestrutura de redes 
de energia elétrica que ha-
via sob o local foi removida. 
Antes de iniciar as obras, 
trabalhamos bastante na 
limpeza das áreas que 
eram pequenas proprieda-
des rurais. Agora, cerca de 
70% das obras de terra-
planagem estão prontas, e 
essa parte deve ser finali-
zada no início do primeiro 
semestre do ano que vem”, 
salientou o investidor.

Com investimentos na 
ordem de R$ 100 milhões, 
o Antares Polo Aeronáutico 
será voltado para aviação 
executiva, manutenção 
de aeronaves e operações 
logísticas. Ao todo, serão 
2,096 milhões m² de área 
total, dos quais 611 mil m² 
de área vendável, distribu-

ídas em 455 hangares com 
metragens entre 1.000 
m² e 1.500 m². O Antares 
também contará com uma 
ampla estrutura de apoio 
como lojas, restaurantes e 
um hotel executivo.

O prefeito Vilmar Maria-
no destacou a importância 
do aeroporto executivo 
para a cidade. “Aparecida 
é uma cidade que se de-
senvolveu muito e, atual-
mente, conta com 11 polos 
industriais e empresariais. 

Esse polo voltado para o 
turismo de negócios e para 
a aviação vai consolidar a 
nossa posição no centro 
do país como um ponto 
estratégico para a logística 
e distribuição de produtos”, 
pontuou Vilmar.

A obra
A primeira etapa do 

Polo Aeroportuário conte-
rá 72 lotes, pista de pouso 
funcionando, além de área 
de embarque e desembar-

que e a infraestrutura ne-
cessária para os hangares, 
como energia elétrica, sis-
tema de abastecimento de 
água, pavimentação asfál-
tica e toda a área fechada 
com portaria monitorada.

Principal estrutura a ser 
construída no empreen-
dimento, a pista de pouso 
e decolagem terá 1.800 
metros de extensão por 
30 metros de largura, tota-
lizando 54 mil m². A pista 
será capaz de receber to-

dos os modelos de aerona-
ves da aviação geral, como 
jatos executivos, monomo-
tores e bimotores.

A pista de pouso e toda 
a pavimentação do empre-
endimento será feita com 
concreto betuminoso usi-
nado a quente, que é o ma-
terial mais utilizado hoje 
em pistas de aeroportos 
pelo Brasil. Cerca de 4.500 
toneladas, quase a metade, 
serão usadas apenas para 
a construção da pista.

Inauguração está prevista para 
segundo semestre de 2024
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Prefeito Vilmar Mariano recebeu os investidores Romeu Neiva Junior, Francisco Bastos, Marcel Canedo e Paulo Roberto Costa

desenvolvimento social 

Prefeituras devem regularizar dados dos fundos 
da criança, adolescente e idosos até sábado (15/10)

As prefeituras têm até o 
próximo dia 15 de outu-
bro para regularizarem os 
dados cadastrais do Fundo 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (FDCA) e 
do Fundo dos Direitos da 
Pessoa Idosa (FDPI) junto 
à Receita Federal (RF). Em 

caso de informações desa-
tualizadas, os mesmos não 
terão como receber as doa-
ções realizadas por meio de 
Declaração do Imposto de 
Renda Pessoa Física (DIRPF) 
do ano de 2023.

As inconsistências ca-
dastrais mais comuns são 

em relação ao CNPJ e à na-
tureza jurídica, além de da-
dos bancários incorretos ou 
incompletos, dentre outras. 
Portanto, a Receita Federal 
orienta que seja feita a revi-
são tanto dos dados cadas-
trais quanto das respectivas 
contas bancárias até a data 
informada, conforme diretri-
zes do Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos 
Humanos (MMFDH) 

A providência é essencial 
para que os respectivos fun-
dos possam constar na DIR-
PF 2023, recebendo destina-

ções de parte do imposto de 
renda dos contribuintes e, 
se for o caso, que também 
possam receber repasses de 
recursos não liberados do 
imposto de renda em razão 
de pendências cadastrais. 
Fundos cadastrados ou reca-
dastrados após o dia 15 de 
outubro só estarão aptos a 
receber recursos diretamen-
te na DIRPF, a partir de 2024. 
A atualização dos dados ca-
dastrais e bancários devem 
ser realizadas por meio dos 
formulários que constam 
nos links ao final do texto. 

De acordo com a Recei-
ta Federal, os fundos cons-
tituídos em lei municipal, 
não regularizados junto ao 
MMFDH e que não consta-
ram na DIRPF 2022, não ti-
veram destinações das pes-
soas físicas na DIRPF deste 
ano. No entanto, assim que 
forem criados e regular-
mente constituídos, os no-
vos fundos podem receber 
destinações do imposto de 
renda de pessoas jurídicas 
tributadas pelo lucro real e, 
ao longo do ano, de depó-
sitos diretos realizados por 

pessoas físicas.
A destinação de parte do 

imposto para o Fundo Esta-
dual dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (FECAD) e 
do Fundo Estadual dos Di-
reitos da Pessoa Idosa (FED-
PI) tem como fonte pessoas 
físicas, na modalidade de 
declaração completa. O to-
tal se limita a 3% do impos-
to devido, e o próprio siste-
ma calcula, na hora, o valor 
máximo que o contribuinte 
pode repassar. O procedi-
mento é realizado na hora 
de fazer a declaração. 

Atualização é fundamental para que os 
fundos recebam destinações de parte 
do imposto de renda dos contribuintes 
e repasses de recursos não liberados 
em razão de pendências cadastrais
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alerta de tendência
Quem adora o tiktok, com certeza já viu vídeos por 
lá de um produto que parece fazer milagre: a pedra 

antioleosidade, que remove o brilho da pele em 
poucos segundos, deixando a maquiagem intacta. o 

item foi hit na rede social e rapidamente se tornou 
indispensável no nécessaire das amantes de beleza. 

Sempre de olho nas tendências, o boticário agora 
lança a Pedra Absorvente de oleosidade Make b., 

tornando-se uma das únicas marcas nacionais a ter 
o item no portfólio. Assim como dita a trend, ele é 

capaz de tirar a oleosidade da pele, sem remover a 
maquiagem, promovendo um efeito mate como se a 

produção estivesse recém-feita. 

Burguer Fest gyn
Com patrocínio do Santander, o banco da 

gastronomia, e Heinz, marca de Ketchup nº 1 do 
mundo, e apoio da Getnet, esfera, ballantine´s 

bourbon Finish e bIMbo QSr, a 17ª edição do evento 
reúne em todo brasil cerca de 500 endereços entre 

restaurantes, bares e hamburguerias para promover 
simultaneamente a cultura do hamburger de 

qualidade no formato presencial, delivery e take out. 
Com 16 edições já realizadas, esta será a segunda 
no estado de Goiás,  que contou no ano passado 
com  47 hamburguerias cadastradas. Neste ano 

as hamburguerias se preparam para criar receitas 
inéditas e inspiradoras para o Festival. “Há 10 anos, o 

burger Fest se mantém como principal incentivador 
do cenário atual de casas que servem hambúrgueres 

em seu melhor momento. Nesta edição temos um 
propósito ainda maior que é celebrar uma década 
desse movimento tão importante, que nasceu em 

São Paulo e segue crescendo e investindo na cultura 
do hambúrguer”  afirma Claudio Baran, criador do 
festival. Além de Goiás, 10 estados do brasil – São 
Paulo, rio de Janeiro, Minas Gerais, espírito Santo, 
Santa Catarina, rio Grande do Sul, Paraná, distrito 

Federal, bahia e Ceará participam do festival.

programação especial 
Com o intuito de alertar o seu público sobre a 

importância da campanha outubro rosa, o buriti 
Shopping promove uma programação especial 

para quem visitar o empreendimento neste mês, 
em parceria com a universidade Federal de Goiás 

(UFG), e demais parceiros.  A abertura oficial 
acontece nesta quinta-feira, 13 de outubro, às 

12h, com a apresentação da bateria Madrasta – 
bateria universitária composta por alunos da uFG 

. A ideia é “fazer barulho” para alertar sobre essa 
causa tão importante. Até o dia 31 de outubro, no 

Piso 1, em frente à Hering, o shopping vai oferecer 
gratuitamente o serviço de aferição de pressão 

arterial, além de orientações com estudantes de 
medicina da universidade, sobre a importância do 

diagnóstico precoce. Os profissionais vão utilizar 
uma mama artificial para orientar às mulheres sobre 

a forma correta de realizar o autoexame da mama.

Programação - 
Para iniciar na sexta-
feira (14), Jefferson 
Morais comanda a 
melhor balada de 
Goiânia, tocando 
sucessos do sertanejo 
como  “beber com 
emergência” e ``oi 
Nego’’.  Ainda na 
mesma noite, Amorelli 
e dJ Patrick agitam 
a galera. e para 
completar a agenda 
desta semana, no 
sábado (15) o baile 
funk é comandado 
pelo famoso baile 
do Mário (foto), que 
ainda conta com duas 
duplas : débora e 
daniela e Fabrício e 
Henrique.

O amor está no ar - o cantor goiano Pedro 
Scalon Netto e a advogada Isabella Tavares 
vão se casar no civil na próxima sexta-feira (14), 
no Cartório Silva, às 11h. A cerimônia religiosa 
acontecerá em dezembro, na Igreja São Paulo 
Apóstolo, onde irão receber familiares e amigos 
para celebrarem o amor. 

Campanha de arrecadação - o Color House 
Salão está arrecadando cabelos para doação no mês 
de outubro rosa, Pensando no bem social, o projeto 
idealizado pelo empresário edu oliveira, completa 03 
anos e tem como objetivo devolver à autoestima das 
mulheres em tratamento. os cabelos arrecadados 
serão doados ao Hospital do Câncer e demais 
entidades. Para dar ainda mais incentivo a doação, as 
mulheres que doarem 20 cm ou mais ganharão o corte 
com um dos profissionais do Color House.

Coquetel de inauguração - A empresária e 
consultora de moda, Lizandra Coelho (Foto), 
realiza nesta sexta-feira, dia 14, o coquetel de 
inauguração da Anliz (@lojanliz), na rua dos 
Ibiscos, na Vila bela, em Goiânia. 
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sistema prisional

Goiás ultrapassa 3,5 mil presos que 
trabalham e 3,3 mil que estudam

o sistema prisional 
do Estado de Goiás 
tem hoje 3.558 pre-

sos trabalhando em ativi-
dades diversas, remune-
radas e não remuneradas, 
segundo dados de agosto 
da Diretoria-Geral de Ad-
ministração Penitenciária 
(DGAP). A maior parte de-
les, cerca de 2.223, está no 
regime fechado. Já os ree-
ducandos que ganham re-
mição da pena por estudar 
chegam a 3.397, com maior 
concentração no ensino 
fundamental (2.213) e no 
ensino médio (1.184), mas 
com alunos frequentando 
o ensino profissionalizante 
(422) e até superior (9). 

A reinserção social, 
com a criação de vagas de 
emprego e aumento das 
oportunidades de estudo, 
faz parte do Goiás da Paz, a 
primeira das oito diretrizes 
estruturantes do Progra-

ma Goiás de Resultados, 
coordenado pelo vice-
-governador Lincoln Tejo-
ta, que monitora entregas 
e resultados estratégicos 
em cada área do gover-
no. “Quando assumimos o 
governo, em 2019, havia 
apenas cerca de 400 pre-
sos trabalhando em todo o 
Estado, os presídios eram 
lugares insalubres e não 
havia opção para os deten-
tos”, lembra Lincoln Tejota. 

O aumento no número 
de presos trabalhando foi 
possível graças a parcerias 
com empresas privadas, 
prefeituras e o Poder Judi-
ciário. Parte deles trabalha 
sem remuneração, apenas 
pela remição da pena. As 
áreas com maior atuação de 
apenados são artesanato, 
serviços gerais e indústria 
(serralheria, marcenaria e 
outros), mas há vagas tam-
bém em costura de bolas, 

confecção, horta, cozinha, 
reciclagem e construção. Há 
núcleos de empresas pri-
vadas instaladas dentro do 
complexo prisional de Apa-
recida de Goiânia. 

Os 3.397 presos que es-
tudam estão distribuídos 
por todo o Estado. A Peni-
tenciária Odenir Guima-
rães (POG), em Aparecida 
de Goiânia, tem 666 de-
tentos que frequentam a 
escola, seguida de Anápo-

lis (277), Luziânia-fechado 
(164), Rio Verde (147), 
Itumbiara (138) e Casa de 
Prisão Provisória (126). 

Além da redução dos 
índices de criminalidade, o 
programa prevê o desenvol-
vimento de medidas efica-
zes para a reestruturação do 
sistema prisional, fortale-
cendo a ressocialização. “O 
estudo e a qualificação são 
ferramentas importantes na 
ressocialização do apenado, 

especialmente para que ele 
tenha melhores condições 
de ser reinserido na socie-
dade”, define o diretor-geral 
de Administração Penitenci-
ária, Josimar Pires. 

A DGAP também fez 
a instalação de 21 brin-
quedotecas em unidades 
prisionais. Os espaços são 
usados por pais e mães 
presos para receberem 
os filhos menores de 18 
anos nos dias de visita. 

As mesas, cadeiras, brin-
quedos e materiais de 
etinelo-acetato de vinila 
(EVA) utilizados nesses 
espaços são produzidos 
dentro da Seção Indús-
tria do Complexo Prisional 
de Aparecida. Na oficina 
de marcenaria, os homens 
confeccionam os materiais. 
Na parte de confecções, as 
mulheres produzem os kits 
e dão acabamento nas pe-
ças de madeira. 

Goiás da Paz tem como objetivo a 
reinserção social, com a criação de 
vagas de emprego e aumento das 
oportunidades de estudo 

Di
vu

lg
aç

ão
 / 

DG
AP

Goiás da Paz prevê com trabalho de presos a reestruturação do sistema prisional, fortalecendo a ressocialização, além da redução dos índices de criminalidade 

cultura

Ronaldo Caiado participa do encerramento 
das Cavalhadas 2022 na cidade de Goiás

O governador Ronaldo 
Caiado participou, nesta 
quarta-feira (12), do se-
gundo dia das Cavalhadas 
da cidade de Goiás, a 160 
quilômetros de Goiânia. 
Acompanhado da primei-
ra-dama Gracinha Caia-
do, ele cumprimentou os 
participantes e assistiu à 
encenação da batalha en-
tre mouros e cristãos, no 
Estádio Helios de Loyola. 
O evento voltou ao calen-
dário do município com 
apoio da administração 
estadual, por meio das 
Secretarias de Estado da 
Cultura, que destinou R$ 
200 mil à organização, e 

da Retomada.
Em discurso, Caiado 

explicou o motivo de 
resgatar a tradição: “Eu 
falei para a minha as-
sessoria que, se já temos 
11 municípios com Ca-
valhadas, não seria justo 
que a primeira capital do 
Estado não resgatasse 
essa história também”. E 
assegurou que “enquanto 
for governador, vai ter Ca-
valhadas todo ano”. Para 
tornar a ideia possível, 
parte da equipe respon-
sável pelas festividades 
em Pirenópolis auxiliou 
na montagem da estru-
tura e na preparação do 

evento na antiga Vila Boa.
O município foi o úl-

timo a receber o circui-
to das Cavalhadas 2022, 
iniciado em junho. Com 
realização da Prefeitura 
de Goiás, as festividades 
começaram na terça-feira 
(11), com uma progra-
mação com missas, ca-
valgadas e shows. Antes, 
ocorreram apresentações 
em Corumbá, Jaraguá, 
Palmeiras de Goiás, São 
Francisco, Crixás, Santa 
Cruz de Goiás, Santa Te-
rezinha, Hidrolina, Pilar 
de Goiás, Pirenópolis e 
Posse. Ao todo, os mu-
nicípios receberam R$ 

3,1 milhões em recursos 
estaduais para financia-
mento das festas.

Para o ano que vem, o 
secretário de Cultura, Mar-
celo Carneiro, confirmou 
a ampliação de 12 para 
15 cidades participantes, 
com a entrada de Silvânia, 
Niquelândia e Luziânia no 
circuito. A expectativa é es-
timular ainda mais a par-
ticipação popular. “A gente 
percebe o envolvimento 
da família, de filhos e de 
jovens que começam a 
entender sua história e 
a compreender a impor-
tância de se preservar a 
memória”, disse.

Batalhas
O cenário das Cavalha-

das consiste em uma re-
presentação das batalhas 
entre cristãos e mouros 
na Península Ibérica ocor-
ridas entre os séculos IX 
e XV. Dois exércitos, com 
12 cavaleiros de cada 

lado, encenam uma luta 
coreografada e repleta 
de ornamentos. Na festa, 
também há a presença 
dos mascarados, que são 
personagens que repre-
sentam o povo e saem 
às ruas, a pé ou a cavalo, 
promovendo algazarras.
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Cavalhadas movimentam cidade de Goiás nesta quarta, 12: ba-
talhas entre mouros e cristãos são encenadas em estádio municipal

Com investimento de r$ 200 mil do Governo de Goiás, festividades voltam 
a ser realizadas na antiga Vila boa após mais de 70 anos. Município integra 
circuito que será ampliado de 12 para 15 cidades no próximo em 2023
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imóveis negócios empregos serviços publicidade
legalveículos

CRÉDITO
PARA IMÓVEL  

URBANO E RURAL

Capital de giro sem consultar 
SERASA e SPC

Comprar, reformar, construir e 
quitação de imóvel

        cRÉdiTo         PaRcEla
R$ 70.000,00  R$ 514,78
R$ 90.000,00  R$ 661,87
R$ 130.000,00  R$ 953,03
R$ 220.000,00  R$ 1.617,89
R$ 500.000,00  R$ 2.436,00 

062  3645-0600
062  99110-0606
062  99399-6590

carros

uNo WaY  1 .0 brANCo 
2014 CoMPLeto 4 Por-
tAS ÚNICo doNo ACeIto 
troCA e FINANCIo WHAt-
SAPP:(62)9-8438-7649

adquira o seu carro Novo ou 
semi Novo com parcelas que cabem 
no seu bolso. Faça uma simulação sem 
compromisso, Créditos com parcelas a 
partir de 309,38 r$. Crédito Para Novo  
25.732,39. entrada + Parcelas de 422,26. 
Crédito para Semi Novo 20.138,40 r$. 
entrada 529,00 + Parcelas de 327,60 r$. 
Ligue e agende uma visita ! WhatsApp 
: (062) 98108-1508. Consultora de 
Vendas: evanilde Fernades 

sistema de coNsórcio -  
ÔNix 2015   - entrada + Presta-
ção de 518,00. Consultor de ven-
das : Marcos Vieira. WhatsApp : 
(062) 99128-6147

gol g6 4 PortAS brANCo 2014 
C/ Ar+dH ÚNICo doNo ACeIto 
troCAS e FINANCIo WHAt-
SAPP:(62)9-8438-7649

Jac t6 VerMeLHA 2014 GArAN-
tIA de FÁbrICA ÚNICo doNo 2.0 
FLeX WHAtSAPP:(62)9-8438-7649

NeW civic lxs Preto 2008 Au-
toMÁtICo PNeuS NoVoS ACeI-
to troCA e FINANCIo WHAt-
SAPP: (62)9-8438-7649

c r é d i to  pa r a s e m i 
N ovo  1 9.0 1 9,6 0  r $ .  e n t ra d a 
:  4 9 9, 5 8  +  Pa rce l a s  d e  3 0 9, 3 8 
Me n s a i s .  L i g u e  e  a g e n d e 
a  s u a  v i s i t a  o u  f a ç a  u m a 
s i m u l a ç ã o  s e m  co m p ro m i s s o 
p e l o  W h at s A p p.  Ma i s  I n fo r-
m a çõ e s  :  te l l / W h at  :  (0 6 2) 
9 8 5 5 0 - 9 1 5 6 .  Co n s u l t o ra  d e 

Ve n d a s :  A n a  Pa u l a  P i m e n t e l .

crédito para Novos 

40.390,00 r$. entrada + parcelas 

592,83 r$. Ligue e agende sua 

visita & realize seu sonho! 

telefone ou WhatsApp : (062) 

99259-4025 Consultora de 

Vendas: Valéria rocha.

strada cs 1.4 PrAtA 2010 CoM-
PLetA ACeIto troCA e FINANCIo 
WHAtSAPP:(62)9-8438-7649

dodge ram 2500 PrAtA 
2008 CAbINe duPLA ACeIto 
troCA e FINANCIo WHAtSAPP:  
(62)9-8438-7649

peugeot 206 VerMeLHo 
2003 CoMPLeto 2 Por-
tAS 1.0 SoLeIL r$8.800,00 
WHAtSAPP:(62)9-8438-7649

motos

credito para moto biZ.  
(062) 99259-4025. 

credito para motos 
cg 160 titaN  ex 11.188,00 
r$. entrada 352,99 + parce-
las de 241,11 mensais. Não 
perca mais tempo e adquira 
sua moto através do con-
sórcio cical!! Mais informa-
ções: tel/Whatssap : ( 062 
) 985509156. Consultora de 
vendas: Ana Paula Pimentel.
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prêmios vão de r$ 500 a r$ 4,5 mil

Inscrições abertas para o 2º Copão 
Miguel Squeff de Futebol de Anápolis

times de futebol ama-
dor da cidade estão 
convidados para um 

desafio de garra e talento. 
O 2º Copão Miguel Squeff 
está com inscrições aber-
tas até segunda-feira, 17, 
para a disputa de prêmios 
individuais ou coletivos, 
que vão de R$ 500 a R$ 
4,5 mil. Para se inscrever 
as equipes precisam fazer 
o download dos formu-
lários disponíveis no link 
abre.ai/copaomiguelsque-
ff, preencher digitalmen-
te e entregar na Diretoria 
de Esportes, localizada 
no Ginásio Internacional 
Newton de Faria. A partici-
pação é gratuita.

Nos dias das partidas, 
todos os jogadores e jo-
gadoras deverão levar seu 
documento pessoal (RG 
ou CNH), não sendo per-

mitidas cópias em xerox. 
“Temos a imensa satisfa-
ção de realizar a segunda 
edição desse torneio, em 
arenas e campos públicos 
de Anápolis, que reflete e 
apoia o futebol amador 
praticado no município”, 
aponta o diretor de Espor-
tes, Eduardo Junqueira.

As categorias são fute-
bol de campo masculino, 
society masculino e fe-

minino. Nas duas últimas 
modalidades serão aceitos 
14 atletas e, para campo, 
18. Também é necessário 
inscrever três pessoas para 
comporem a comissão téc-
nica de cada equipe. As 
partidas acontecerão nas 
arenas esportivas e cam-
pos da cidade, conforme o 
volume de inscritos. Os ti-
mes vão receber uniforme 
completo, com camiseta, 

calção e meia, e uma bola. 
Para cada uma das três 
modalidades os prêmios 
são: campeão (R$ 4,5 
mil), vice-campeão (R$ 
2,5 mil), melhor artilheiro 
(R$ 500), goleiro menos 
vazado (R$ 500) e joga-
dor revelação (R$ 500).

Homenagem
O Copão Miguel Squeff 

homenageia um dos prin-

cipais cronistas esportivos 
de Goiás, Miguel Jorge 
Squeff. Nascido em 1946, 
iniciou sua atuação como 
comunicador de forma 
profissional aos 18 anos, 
na Rádio Santana. Como 
cronista esportivo, traba-
lhou em 1971 nas extin-
tas Rádio Carajá e Rádio 
Sant’Anna, passando tam-
bém pelas emissoras Im-
prensa, Manchester e São 

Francisco. A partir da déca-
da de 1980, com empresa 
própria, Miguel expandiu 
sua atuação para a TV 
cobrindo torneios inter-
nacionais como a Copa 
Sul Americana (1989) e 
Copa do Mundo. Foi se-
cretário municipal de 
Esportes no início da dé-
cada de 1980 e nos anos 
2000. Faleceu em 17 de ju-
nho de 2018, aos 72 anos.

Participação é 
gratuita e os 
times têm até 
segunda-feira, 17, 
para entregar as 
fichas de inscrição 
na diretoria 
de esportes
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As categorias são futebol de campo masculino, society masculino e feminino
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